

200 agricultores de Santa Juana lo perdieron todo

Afectados cuentan que se dañaron siembras y parte de sus maquinarias para trabajar. Esperan un pronta ayuda.

Manuel Muñoz González
 manuel.munoz@estrellaconce.cl

Las ocho hectáreas de siembra para forraje que tenía Benjamín Álvarez en el sector Colico Centro de Santa Juana quedaron bajo el agua, y lo mismo pasó con las otras cuatro hectáreas de siembra de algunos granos, producto de las fuertes lluvias y el desborde de los esteros en los sectores rurales de la comuna.

“Perdimos todo lo que teníamos sembrado, trigo, avena, se perdió casi el cien por ciento con el desborde de los ríos. Quedó todo bajo un metro de agua, así que todo es pérdida, y para forraje, en total son 8 hectáreas las que estaban sembradas, el trébol era planta nueva, entonces no resiste, tenía solo un mes sembrada, así que eso se perdió todo, y también perdimos otras cuatro hectáreas de grano que eran la cosecha de la próxima temporada”, detalló.

Así como Benjamín, son cerca de 200 los pequeños agricultores que perdieron sus siembras y próximas cosechas tras los efectos del sistema frontal de la semana pasada. “Yo tengo 45 años, y hace más de veinte o vein-



ASÍ QUEDÓ EL TERRENO DEL PEQUEÑO AGRICULTOR BENJAMÍN ÁLVAREZ, BAJO EL AGUA TRAS LAS LLUVIAS.

ticino años que no veía llover así. En ese tiempo el agua se salía del estero, pero eso hace más de dos décadas”, enfatiza el pequeño agricultor santajuanino, quien agrega que “afortunadamente mi casa no tuvo problemas, pe-

ro la producción que estaba sembrada ya para la próxima temporada se perdió todo, era una inversión de ocho millones de pesos”.

ESPERAN APOYO

Tanto Benjamín como

muchos de los afectados en los distintos sectores de la comuna, esperan que se les tienda una mano para poder hacer frente a la compleja situación económica en que quedaron.

“Nos han estado lla-

“
 Hasta ahora son 200 agricultores los afectados, pues hay viviendas donde no se ha podido llegar”.

Leonel Candia, Prodesal.

mando de Prodesal (Programa de desarrollo de acción local) para verificar la situación en que estamos, recopilando información, lo que esperamos es que pueda llegar algún tipo de ayuda, ya sea que nos permita sembrar de nuevo. Acá la mayoría somos pequeños agricultores y no tenemos dinero para poder sembrar de nuevo, no somos grandes inversores”, comenta.

INSTITUCIÓN

Desde Prodesal, indicaron que ya están recogiendo la información respecto a los daños que han sufrido los pequeños agricultores, a fin de abordar los planes de apoyo lo antes posible.

Leonel Candia, coordinador operativo Prodesal y Desarrollo Rural de la Municipalidad de Santa

Juana, entregó algunos detalles de la afectación que, hasta ahora, han verificado en terreno.

“En general son más de 200 los agricultores afectados hasta ahora, ya que la recopilación está en proceso aún, pues hay viviendas donde no se puede llegar. Hay invernaderos dañados, cultivos bajo plástico perdidos debido a inundaciones (hortalizas), 500 animales afectados por la falta de alimentos, 4.500 gallinas con pérdida de alimento, praderas afectadas por inundaciones, sistemas de riego como punteras inundadas e inutilizadas, gallineros inundados, bodegas afectadas, fardos mojados, galpones también afectados”, expresó, añadiendo que a contar de este lunes “comenzamos con la capacitación y posterior aplicación de la ficha agrícola que dará el detalle del daño. Esta ficha la abre el ministerio (de Agricultura) previa decreto de emergencia agrícola”.

Cabe recordar que el pasado viernes el Ministerio de Agricultura decretó Emergencia Agrícola para la Región del Biobío tras los efectos de los temporales y desborde de los ríos en distintas comunas. ☺